Hoy ya está perfectamente clarificada la identidad de cada uno de los tres Obispos, que autores como Viera confundieron:

- Diego de Muros I (1405-1492) era religioso mercedario y fue Obispo de Tuy y Ciudad Rodrigo. Era tío de los otros dos, que, a su vez, eran primos hermanos.
- · Diego de Muros II fue el Obispo de Canarias.
- Diego de Muros III (1450-1525), fue Obispo de Mondoñedo y Oviedo.

La confusión de los historiadores se produjo no sólo por tener el mismo nombre y procedencia familiar, sino porque los tres intervinieron al lado de los Mendozas en la política de los Reyes Católicos⁴.

Es interesante el juicio que hace González Novalín acerca del Muros de Canarias: «Si comparamos su pontificado con el de sus otros parientes, fue el suyo menos áulico y menos político, a pesar de ser él el que más había frecuentado la corte. Quizá había aprendido junto a Mendoza, el tercer rey de España, lo necesario que era para el obispo una plena dedicación pastoral».

Suyos son los opúsculos latinos sobre la conquista de Vélez Málaga en 1478 y de Granada en 1488⁵. En el primero de los opúsculos menciona a unos guerreros de la Gomera, que luchan en la fila de los Moros, con motivo de una acción muy laudatoria llevada a cabo por su jefe Zenocio:

Estando cercada Vélez Málaga, el citado Jefe salió de la Ciudad con sus gomeros, que eran tenidos por los más fuertes, y tropezó con un campamento de niños cristianos que dormían. Y pudiendo matarlos impunemente, los despertó a toda prisa, y les ordenó con las manos y con la voz que huyeran de los moros que venían. Todos los niños se salvaron.

Consagrado Obispo, llegó pronto a Canarias y entró en el reparto de tierras y aguas de la isla de Tenerife, que acababa de conquistarse. Don López Fernández declara en 1506:

...que sabe que al Obispo le dió el Adelantado hasta setenta fanegas de tierra en linde de la Dehesa con Taganana, donde tiene fecho una casa e una guerta de árboles e viña e tierra yerma e tiénela toda cercada de la parte de la Dehesa con un albarrada...⁶

Añade el Señor Fernández, que cuando alguna pieza de ganado de los que no eran del Obispo, saltaba la cerca buscando alguna de sus fuentes, «con perros, lanzas y garrochas acosan los dichos ganados e aún algunos dellos han matado, según es público por esta Isla». No sabemos si con el conocimiento del Obispo.

⁴ El «Estadismo de la Diócesis de Oviedo» publicado en 1894 confunde también a los dos Obispos primos, diciendo que el Obispo de Oviedo había sido de Canarias.

Viera creyó que los tres eran uno solo.

Ortiz de Zúñiga en sus «Anales de Sevilla» (1796, Libro XVI) se equivocó al citar como Canónigo de Sevilla al Obispo de Mondoñedo y Oviedo, cuando sabemos que tal prebenda la obtuvo el de Canarias.

Darias y Padrón también se confunde y afirma que el Obispo de Canaria fue trasladado a Mondoñedo y luego a la silla de Oviedo: «Historia de la Religión en Canarias», Pág. 78.

⁵ González Novalín , José Luis: obra citada.

⁶ Fontes Rerum Canariarum, fasc. 6.